

mung dann frei überlassene Pyramide, fast eingeschossen, eine Küstenmörserbatterie, die aus dem Hofraume, über die Kanonen samt deren Bedienung hinweg, das gleiche Ziel mit ihren riesigen Hohlkugeln beworfen hatte, kam der Pyramide mit den Geschossen auch schon näher — da dampfte vom Süden her, direkt in das Schussfeld hinein, ein fremdes Schiff. Alle Signale von Mamula, alle Signale aus Punta d'Ostro, alle Signale vom kleinen Tender, der weit draußen im Meer auf Avisoposten war, halfen nichts, wurden anscheinend gar nicht beachtet. Das Schiff kam näher und näher und entpuppte sich schließlich als — russisches Kriegsschiff.

Das Schießen wurde natürlich, als das Schiff in den Schußbereich kam, sofort abgebrochen, sonst hätte dasselbe auf Ja und Nein eine fünfzehnzentimeterbohne in den Leib oder eine dreißigzentimeterhohlkugel auf das Deck bekommen. Die See ging hoch, auch war ausgiebiger Sirocco, die Strömung trieb daher während unserer Schießpause die Pyramide weit weg, so weit, daß an Weiterschießen auf dieses Ziel überhaupt nimmer zu denken war.

Ein Entweichen des Zieles bei Schießübungen gegen die See, wird von jedem Festungsartilleristen